

## Lauréats de la bourse Michèle-de-La-Pradelle<sup>1</sup>

À partir de la sixième année d'existence du Colloque international étudiant du Département des sciences historiques de l'Université Laval – alors désigné simplement comme le Département d'histoire –, le comité d'édition des Actes, encouragé par les directeurs de recherche, a pu souligner annuellement la qualité exceptionnelle d'un article parmi ceux qui leur ont été soumis en vue de leur publication. La Chaire de recherche du Canada en histoire comparée de la mémoire, dont le titulaire était le professeur Bogumil Jewsiewicki-Koss, a participé activement à ce processus en offrant une bourse visant à récompenser l'auteur dont l'article s'est distingué par sa force analytique et sa rigueur scientifique. Il est d'ailleurs à noter que cette bourse porte ce nom en l'honneur de Michèle de La Pradelle, ethnologue et écrivaine décédée en 2004, reconnue dans le milieu scientifique et universitaire pour ses recherches en ethnologie urbaine et en anthropologie descriptive<sup>2</sup>.

C'est avec regret que le comité d'édition des Actes a dû interrompre cette désignation de lauréats en 2009, à la suite de la retraite du professeur Jewsiewicki-Koss du milieu universitaire. Néanmoins, c'est avec fierté que l'Association étudiante des 2<sup>e</sup> et 3<sup>e</sup> cycles du Département des sciences historiques (ARTEFACT) a renoué avec cette tradition dès la dixième édition des Actes. Ainsi, afin d'attirer l'attention des lecteurs sur les contributions hors pair ayant ponctué la publication des Actes et ayant remporté la bourse Michèle-de-la-Pradelle, nous en faisons ici l'inventaire tout en vous invitant à découvrir, ou à redécouvrir, des auteurs et des thèmes de recherches d'exception figurant dans les éditions passées des Actes.

- Dans le cadre des *Actes du 6<sup>e</sup> colloque*, Jean-François Juneau, pour son article intitulé « Idéologie, contexte international et situation nationale dans la politique des communistes est-allemands à l'égard de la Pologne, 1945-1950 ».
- Dans le cadre des *Actes du 7<sup>e</sup> colloque*, Jean-François Juneau, pour son article intitulé « Les États-Unis et la politique à l'Est (Ostpolitik) de la République fédérale d'Allemagne, 1969-1972 ».
- Dans le cadre des *Actes du 8<sup>e</sup> colloque*, Mélissa S.-Morin, pour son article intitulé « L'implantation romaine dans le delta rhénan au 1<sup>er</sup> siècle de notre ère : transformation du paysage deltaïque ».

- Dans le cadre des *Actes du 10<sup>e</sup> colloque*, Laurence Godin, pour son article intitulé « Interprétation/alimentation. Construction du sens autour d'un objet polysémique ».
- Dans le cadre des *Actes du 11<sup>e</sup> colloque*, Gesa Bierwerth, pour son article intitulé « Regards ethnologiques sur quelques pratiques familiales ».
- Dans le cadre des *Actes du 12<sup>e</sup> colloque*, Laurence Provencher St-Pierre, pour son article intitulé « Collectionner le récent : le Musée de la civilisation et la collecte des objets contemporains ».
- Dans le cadre des *Actes du 13<sup>e</sup> colloque*, Charles-André Téotonio, pour son article intitulé « Le “Livre des revenus et dépenses” : genèse et évolution d'une “comptabilité idéalisée” clunisienne au XIV<sup>e</sup> siècle ».
- Dans le cadre des *Actes du 14<sup>e</sup> colloque*, Arnaud Montreuil, pour son article intitulé « La nécessaire déconstruction d'un manuscrit complexe : l'analyse codicologique du Livre des fondations de Notre-Dame d'Autun ».
- Dans le cadre des *Actes du 15<sup>e</sup> colloque*, Roxanne Bélanger-Sarrazin, pour son article intitulé « Interactions culturelles et syncretisme religieux dans les amulettes iatromagiques grecques d'Égypte ».

## Notes

1. Les informations ci-dessous ont été colligées et rassemblées par Maryliz Racine.
2. « Michèle de La Pradelle, une anthropologue du contemporain », École des Hautes études en sciences sociales, <ftp://ftp.ehess.fr/sg12/WebPro1415/MdLPanthropologueducontemporain.pdf> (21 septembre 2015).